

Miércoles 10 de enero de 2018

SECRETARIO

México alcanza valor de 95 mil mdd en producción agroalimentaria. -Como resultado de la inversión, el tránsito a una agricultura tecnificada y políticas públicas orientadas a la productividad y competitividad, México suma más de 95 mil millones de dólares en valor productivo, señaló el **titular de la SAGARPA, José Calzada Roviroso**. Durante su participación en el II Foro sobre Competencia y Regulación "En búsqueda de la eficiencia de los mercados", organizado por la Secretaría de Economía (SE) y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), afirmó que la competencia en el sector agropecuario y pesquero, así como el desarrollo de mercados internacionales, obligó a ser una potencia en producción y exportación agroalimentaria a nivel mundial. Acompañado de los secretarios de Economía y Salud, Ildefonso Guajardo y José Narro Robles, respectivamente, sostuvo que el país mantiene un superávit comercial agroalimentario, pero aún está lejos de su potencial. En materia de regulación, mencionó que México cumple con los estándares internacionales de sanidad y calidad para tener acceso a los mercados, lo cual se traduce en estar en el décimo lugar como exportador. —**Abc 14, El Mañana 12, Hoja de ruta digital, Quadratin, México informa, Notiradar, La prensa, Imagen agropecuaria, líderes mexicanos, Red financiera, El arsenal, Al momento, Marco mares, En pocas palabras, Jornada, Infórmate, Proyección económica, Azteca digital, Talla política, Hombres del poder, Metropoli hoy, El Economista, Mexicampo, Iberoamérica, Al segundo, Cco noticias, Panorama agrario**

1



Habrá estabilidad este año: Guajardo. -El titular de la Secretaría de Economía, Ildefonso Guajardo, aseguró que en 2018 los precios al consumidor se estabilizarán, ya que las alzas recientes en productos básicos son temporales. Luego de participar en la presentación del estudio sobre Evaluación de la Competencia en México, aseguró que desde inicio de año el gobierno vigila la evolución de los precios de los

alimentos de la canasta básica. **José Calzada Roviroso, secretario de Agricultura**, explicó que las heladas de diciembre y enero afectaron las cosechas de algunos productos, por lo que será cuestión de días para que se vea una reducción de precios. "Nosotros tenemos alimentos que incrementan sus precios de manera cíclica o por un factor que tiene que ver con la temporada. Regularmente en esta época, por los fríos, es menor la producción de limón y jitomate". Ambos funcionarios confiaron en que a final de mes se observará una tendencia a la baja en la inflación para que comience a acercarse a la meta de entre 3 y 4% anual, luego de que en 2017 cerró en un nivel de 6.77 por ciento. –**Excélsior PP 1, 6, El Financiero PP, 6, Reforma 6, El Economista 29, Milenio 19, La Jornada 19, La Prensa 10, 13, El Herald de México 27, Capital Hidalgo 19, Capital de México 19, Capital Coahuila 19, Capital Edomex 19**

Gurría y los mexicanos presumidos (Desbalance). -En estos días ha estado muy de moda el jactarse de los grandes logros y avances del país. Lo decimos porque el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría, de visita por México, hizo el sonido del cacareo y dijo que todos los días hay que practicarlo y decir que el país es otro a consecuencia de las reformas. Así que, sin perder el ritmo, el **secretario de Agricultura, José Calzada Roviroso**, aprovechó otro evento para presumir a Gurría que México exporta 400 litros de tequila por minuto al mundo. –**El Universal 2 B**

2

Relevos en Sedesol y SCT. -Hay otros funcionarios que también alistan su salida. **José Calzada Roviroso, secretario de la SAGARPA** también se rumora quiere abandonar sus labores en el gabinete presidencial para buscar un puesto en la Cámara Alta, sin embargo su reemplazo permanece como una interrogante. –**Reporte indigo 17**

Cambios, cambios, cambios (Tiempo de negocios por Darío Celis). -Miguel Ángel Osorio Chong y Luis Miranda son los dos movimientos seguros que se habrán de concretar en las próximas horas. Otro movimiento que se inste podría darse es la salida de **José Calzada de la Secretaría de Agricultura**. –**Excélsior 3**

Con Meade repiten operación contra Colosio (En Privado por Joaquín López Doriga). –**Retales:**

1. Cambios. Ya conoceremos los cambios en el gabinete que además de Gobernación, Sedesol y **Agricultura**, abarcan otras dos secretarías. Los que salen irán al Congreso. Anoche se reunieron en Los Pinos el Presidente y Miguel Osorio. –**Milenio 3**

Reconocido por soluciones de comercio internacional. -La revista británica Euromoney reconoció a HSBC como el mejor banco de México, Argentina, Latinoamérica y el mundo en soluciones de comercio internacional. Como resultado de la inversión, el tránsito a una agricultura tecnificada y políticas públicas orientadas a la productividad y competitividad, México suma más de 95 mil millones de dólares en valor productivo, señaló el **titular de la Sagarpa, José Calzada Rovirosa.** -8 Columnas 12

MONITOREO

Difundido el 09 de enero 2018

SECRETARIO

Se registraron **31** impactos del Boletín 009.- “Alcanza México más de 95 mmdd en valor de la producción agroalimentaria: José Calzada”.

Televisión:4

Portales: 27

3

Boletín 009.- “Alcanza México más de 95 mmdd en valor de la producción agroalimentaria: José Calzada”. Como resultado de la inversión, el tránsito a una agricultura tecnificada y políticas públicas orientadas a la productividad y competitividad, actualmente México suma en valor productivo más de 95 mil millones de dólares, señaló el secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Rovirosa. Durante su participación en el II Foro sobre Competencia y Regulación “En búsqueda de la eficiencia de los mercados” -organizado por la Secretaría de Economía (SE) y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE)-, el titular de la SAGARPA afirmó que la competencia en el sector agropecuario y pesquero, así como el desarrollo de mercados internacionales, nos obligó a ser una potencia en producción y exportación agroalimentaria a nivel mundial. Aseguró que en esta administración se determinó la estrategia de pasar de volumen a valor, lo que significa medir la producción no por toneladas (230 millones de toneladas), sino por su valor y aportación directa a las finanzas nacionales y, principalmente, a la economía familiar de los productores mexicanos. Con la presencia de los titulares de Economía, Ildefonso Guajardo, y de Salud (SS), José Narro Robles, el secretario José Calzada indicó que el país mantiene un superávit comercial agroalimentario, pero estamos lejos de su potencial, sin embargo, vamos en el camino correcto para lograr mejorar los ingresos a los productores del campo, a través del impulso a las cadenas de valor agregado. En materia de regulación, mencionó que México cumple

con los estándares internacionales de sanidad y calidad para tener acceso a los mercados, lo cual se traduce en estar en el décimo lugar como exportador de alimentos, el séptimo como productor de proteína animal y sexto en ganado bovino.

NEGOCIOS

Luis Carlos Ortiz, conductor: Vamos ahora con el **secretario de Agricultura José Calzada** informó que como resultado de la inversión, el tránsito a una agricultura tecnificada y políticas públicas, orientada a la productividad y competitividad, actualmente México suma en valor productivo más de 95 millones de dólares. Durante su participación en el Segundo Foro sobre Competencia y Regulación En búsqueda de la eficacia de los mercados, que es organizado por la Secretaría de Economía y la OCDE, el funcionario federal afirmó que la competencia en el sector agropecuario y pesquero, así como el desarrollo de mercados internacionales, obligó a ser una potencia en producción y exportación agroalimentaria a nivel mundial.

http://testigos.intelicast.co/2018/01Enero18/Imágenes_09012018/09012018017491nc.wmv
09/01/2018 Milenio Noticias Tarde 2da Luis Carlos Ortiz C-120 (IZZI) Paga 15:22 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2018/01Enero18/Imágenes_09012018/09012018014163nc.mp4
9/01/17 Paralelo 23 (Canal 4) 12:02 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2018/01Enero18/Imágenes_09012018/09012018018254nc.mp4
09/01/2018 Televisión: Milenio Noticias Tarde 2da con Luis Carlos Ortiz, C-120 (IZZI) Paga, 16:24 hrs.

México es el séptimo productor de proteína animal a nivel mundial: José Calzada

<http://www.emedios.com.mx/testmov/mp4/141765619.mp4>
09/01/17 Foro TV con Carlos Hurtado (Canal 4) 18:18 hrs.

<https://hojaderutadigital.mx/alcanza-mexico-mas-95-mmdd-en-valor-de-la-produccion-agroalimentaria-jose-calzada/>

<https://edomex.quadratin.com.mx/alcanza-mexico-mas-95-mmdd-en-produccion-agroalimentaria/>

<http://mexicoinforma.mx/index.php/mexico-informa/32156-alcanza-mexico-mas-95-mmdd-en-produccion-agroalimentaria-calzada>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/472746>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/318034/0/mexico-alcanza-valor-de-95-mil-mdd-en-produccion-agroalimentaria/>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,6598896/t,M%C3%A9xico+alcanza+valor+de+95+mil+mdd+en+producci%C3%B3n+agroalimentaria/>

<http://www.laprensa.mx/notas.asp?id=542066>

<http://imagenagropecuaria.com/2018/produccion-agroalimentaria-mexico-vale-95-mil-mdd/>

<http://lideresmexicanos.com/gobierno-en-linea/mexico-produjo-95-mmdd-en-produccion-agroalimentaria/>

<https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/75-la-nacion/323140-alcanza-mexico-mas-95-mmdd-en-valor-de-la-produccion-agroalimentaria-jose-calzada.html>

<http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/35360-alcanza-mexico-mas-95-mmdd-en-valor-de-la-produccion-agroalimentaria>

<http://www.elarsenal.net/2018/01/09/alcanza-mexico-mas-95-mmdd-en-valor-de-la-produccion-agroalimentaria-jose-calzada/>

<http://almomento.mx/alcanza-mexico-95-mmdd-en-valor-la-produccion-agroalimentaria-jose-calzada/>
<https://marcomares.com.mx/economia/alcanza-mexico-valor-95-mil-mdd-produccion-agroalimentaria-sagarpa/>
<http://enpocaspalabras.com.mx/2018/01/09/alcanza-mexico-mas-de-95-mmdd-en-valor-de-la-produccion-agroalimentaria-jose-calzada/>
<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2018/01/09/mexico-exporta-mil-600-mdp-diarios-de-comida-hacia-eu-sagarpa-5879.html>
<https://azteca.digital/2018/01/09/mexico-alcanza-valor-de-95-mil-mdd-en-produccion-agroalimentaria/>
<http://proyeccioneconomica.com/economia/alcanza-mexico-mas-95-mmdd-en-valor-de-la-produccion-agroalimentaria-jose-calzada/>
<http://www.tallapolitica.com.mx/alcanza-mexico-mas-95-mmdd-en-valor-de-la-produccion-agroalimentaria-jose-calzada/>
<https://hombresdelpoder.com/noticia.php?id=47328>
<http://metropolihoy.com/v1/paginas/noticias.php?id=23635>
<https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Valor-productivo-por-95000-millones-de-dolares-en-el-agro-mexicano-20180109-0102.html>
<https://www.mexicampo.com.mx/alcanza-produccion-alimentaria-de-mexico-95-mmdd/>
<http://www.iberamerica.net/mexico/prensa-generalista/20minutos.com.mx/20180110/noticia.html?id=ve7LGwH>
<http://alsegundo.mx/principal/alcanza-mexico-mas-95-mmdd-en-valor-de-la-produccion-agroalimentaria-jose-calzada/>
<https://cconoticias.com/2018/01/09/%E2%80%8B%E2%80%8Balcanza-mexico-mas-95-mmdd-en-valor-de-la-produccion-agroalimentaria-jose-calzada/>
<http://panoramaagrario.com/2018/01/alcanza-mexico-95-mmdd-en-valor-la-produccion-agroalimentaria-jose-calzada/>

5

Garantiza Gobierno Federal el pago pendiente a los agricultores de Sinaloa

Culiacán, Sinaloa; a 9 de enero de 2018.- El Gobierno Federal garantiza el pago pendiente a los agricultores de Sinaloa, afirmó el gobernador del estado y presidente de las Comisiones del Campo y Pesca de la Conago, Quirino Ordaz Coppel, gracias a las gestiones realizadas ante el titular de **Sagarpa, José Calzada Rovirosa**. Así lo informó el propio mandatario estatal ante decenas de líderes agrícolas de la entidad, en el marco de la Reunión del Consejo Estatal de Desarrollo Rural Sustentable, celebrada en el auditorio de Palacio de Gobierno en la ciudad de Culiacán. Por su parte, el secretario de Agricultura y Ganadería, Juan Enrique Habermann Gastélum, precisó que a la fecha se tienen finiquitados un total de 98 por ciento de los programas de apoyo a los productores sinaloenses, lo que les permitirá acceder a estos recursos para la adquisición de maquinaria y equipamientos diversos, entre otros apoyos. El gobernador adelantó que durante la próxima semana vendrá a Sinaloa el director en jefe de la **Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados Agropecuarios (Aserca)**, Alejandro Vázquez Salido, para establecer los mecanismos de entrega de estos apoyos pendientes, mismos que deberán ser entregados directamente al productor. Quirino Ordaz destacó la importancia de finiquitar estos compromisos que se tienen con los productores de Sinaloa por sus cosechas 2016/2017, quienes con su trabajo arduo llevan el alimento a la mesa de los mexicanos. Además, hizo

la solicitud formal para que a partir de la siguiente cosecha los pagos lleguen de manera oportuna a manos de los agricultores, dado que esto viene a generarles mayor rentabilidad a los productores y por ende, a mejorar la calidad de vida de sus familias.

<https://www.debate.com.mx/culiacan/Garantiza-Gobierno-Federal-el-pago-pendiente-a-los-agricultores-de-Sinaloa-20180109-0197.html>

<http://punto.mx/publicacion/garantiza-federacion-el-pago-pendiente-a-los-agricultores-ordaz-38998>

SAGARPA

Destina Sedrua casi 100 mdp para seguridad alimentaria

PARÁCUARO, Mich., 9 de enero de 2018.- Con el objetivo de mejorar la alimentación de las familias del sector rural, así como dotar de bienes y servicios a las mujeres y los hombres del campo, este día Pascual Sigala Páez, secretario de Desarrollo Rural y Agroalimentario (Sedrua), inicio la entrega de 4 mil 450 cartas de apoyo a familias de 350 comunidades de 19 municipios michoacanos, con una inversión cercana a los 100 millones de pesos. Señala un comunicado de prensa que, en este municipio de la Tierra Caliente, Sigala Páez dio a conocer que los incentivos entregados corresponden al Programa de Seguridad Alimentaria para Zonas Rurales, que contempla entre otras cosas, proyectos de granjas de traspatio como la reproducción de pollos y obtención de huevos, así como granjas de porcinos, bovinos, caprinos, ovinos, conejos y codorniz, todos con asistencia técnica especializada. Además de proyectos para la cosecha de agua, conservación del entorno y el medio ambiente, mejoramiento de la vivienda rural, sólo por citar algunos. Las cartas que hoy se entregan, dijo, son para 116 comunidades de los municipios de Aquila, La Huacana, Churumuco y Parácuaro con una inversión total de 17 millones 358 mil 396 pesos. Destacó que las próximas entregas a los 15 municipios restantes, se harán esta misma semana en tres regiones, una en Huetamo, otra más en Tiquicheo y la otra en el municipio de Contepec.

Aquí, destacó el apoyo que brinda la federación al sector campesino a través de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). Ante los beneficiarios y beneficiarias del programa, Pascual Sigala hizo un llamado a impulsar la producción alimentaria de traspatio y a recuperar la cultura de la producción de hortalizas y frutales a nivel familiar en las zonas rurales, tal y cómo se hacía años atrás, en donde las amas de casa producían sus propios verduras como el jitomate, chile, cilantro, rábano, lechuga, frijol, etc.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/destina-sedrua-casi-100-mdp-seguridad-alimentaria/>

Diputados

La Tercera Comisión de la Comisión Permanente avaló un exhorto a la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) para que continúe campañas de verificación e inspección en las casas de empeño del país y aplique las sanciones correspondientes. Ello, con la finalidad de prevenir posibles abusos y engaños a la población, ante el incremento en la demanda de crédito durante el mes de enero. En un dictamen con punto de acuerdo avalado en su reunión de trabajo, la instancia legislativa integrada por las comisiones de Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, Comunicaciones y Obras Públicas acordó solicitar a las entidades federativas que inicien campañas para verificar dichas casas de empeño y, en su caso, aplicar las respectivas sanciones ante eventuales irregularidades. Según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en el país existen más de ocho mil casas de empeño y la Profeco solo tiene registro de seis mil 861. De ellas, hay más de cinco mil 400 reguladas en el país y 40 por ciento se sitúa en Sinaloa, Nuevo León, Jalisco, Veracruz y Guanajuato. El documento resalta que las casas de empeño han cobrado gran relevancia entre la población, derivada de los problemas económicos de los hogares y más cuando acaban de pasar las fiestas decembrinas; sin embargo, en fechas recientes se ha podido constatar que esas empresas no son la mejor opción para la búsqueda de un préstamo, debido a los excesivos intereses que cobran. De acuerdo con la Asociación Nacional de Casas de Empeño, las tasas de interés anual pueden llegar a 372 por ciento. Se ha observado que los contratos que ofrecen incumplen con los mínimos requeridos por la ley para poder darles certeza jurídica a las personas que los suscriben y solo beneficia a las otorgantes de préstamos prendarios, vulnerando la estabilidad económica de las familias. La Tercera Comisión también aprobó un dictamen con punto de acuerdo para que la Profeco fortalezca los operativos para prevenir e inhibir incrementos indebidos en los precios de los materiales para la reconstrucción en las entidades que resultaron afectadas por los sismos del 7 y 19 de septiembre pasado.Asimismo, la Tercera Comisión aprobó **exhortar a la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), para que a través de la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (Conapesca), considere realizar una evaluación de los principales recursos pesqueros en las zonas marítimas del país, así como el impacto que se tendría en tales recursos de continuar los patrones de pesca actuales.** Los legisladores argumentaron que algunas de las principales especies pesqueras se encuentran sobreexplotadas o en camino a ello, por lo que especies como el robalo, el huachinango y el atún aleta amarilla han sido reportadas con altos índices de explotación. De continuar la política actual, se pronostica que en 20 años la actividad pesquera producirá menos de la mitad de lo que obtiene hoy en día, destruyendo prácticamente todas las ganancias actuales y reduciendo el número de especies en casi 40 por ciento, alertaron.

Aprueba Primera Comisión puntos de acuerdo en materia de seguridad

CIUDAD DE MÉXICO, 9 de enero de 2018.- La Primera Comisión de Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia, de la Permanente presidida por el senador José María Tapia, aprobó 13 dictámenes de punto de acuerdo en materia de seguridad referentes a feminicidios y agresión, mejoramiento de seguridad pública y delitos cometidos en los sistemas de transporte colectivo. Entre estos dictámenes destaca el que solicita a las entidades federativas con la Declaratoria de Alerta de Violencia de Género, que en el marco de sus respectivas atribuciones difundan la información general y estadística sobre los casos de violencia feminicida y de género, a fin de promover la transparencia de dicha información. Lo anterior luego de que las cifras que se recolectan y forman parte del Banco Nacional de Datos e Información sobre Casos de Violencia contra las Mujeres, no reflejan información explícita sobre los casos de feminicidios en las diferentes entidades que lo conforman. Este punto de acuerdo destaca que la violencia contra las mujeres, resultado de una situación de desigualdad y la falta de cifras concretas en las entidades federativas sobre los casos de violencia feminicida, “obstaculizan el desarrollo de políticas públicas y acciones emergentes que eviten o, en su caso, disminuyan los casos de violencia contra las mujeres y niñas”, se lee en el documento. Siguiendo con el tema de la violencia a las mujeres, también se pidió a la PGR y a la Fiscalía General del Estado de Veracruz, así como al Sistema Nacional de Prevención, Atención, Sanción y Erradicación de la Violencia contra las Mujeres, a que informen al Congreso las medidas y acciones emprendidas en materia de lucha contra la violencia de género y protección a las mujeres. Esto, derivado de los datos oficiales en la entidad que citan a 164 mujeres desaparecidas, mientras que organizaciones locales dicen que son cerca de 500. Mientras tanto, en otro punto se pide al Gobierno de la Ciudad de México que, a través de sus secretarías de Movilidad y de Seguridad Pública, y en coordinación con la Dirección General del Metrobús, fortalezcan sus estrategias en materia seguridad a fin de combatir la incidencia de delitos cometidos en dicho transporte público. Lo anterior luego de que se tienen 294 asaltos registrados en el Metrobús, de acuerdo a notas periodísticas, “lo cual es un panorama que vulnera la tranquilidad e integridad de los usuarios”. En ese mismo sentido, se pide también al gobierno de la CDMX y a la Procuraduría General de Justicia capitalina, que en el marco de sus respectivas atribuciones fortalezcan las acciones para combatir la delincuencia e inseguridad en el Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro. Asimismo, también en materia de seguridad **se aprobó un punto de acuerdo para exhortar a las secretarías de Gobernación y de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)**, para que, de manera coordinada, refuercen las acciones y estrategias de combate a la delincuencia organizada para garantizar la seguridad y la integridad de los trabajadores del campo y sus familias. Dicho exhorto se hace luego de conocerse la difícil situación

que viven los campesinos por la falta de apoyos gubernamentales para la producción y comercialización de sus productos; aunado a esto, la presión del crimen organizado empeora las condiciones de vida de los trabajadores y sus familias.

<https://mexico.quadratin.com.mx/aprueba-primer-comision-puntos-acuerdo-materia-seguridad/>

Aprueban exhortos a Profeco, Sagarpa, Semarnat, Profepa, SHCP y SCT

CIUDAD DE MÉXICO, 9 de enero de 2017.- Los trabajos de las comisiones de la Comisión Permanente del Congreso iniciaron este martes sus reuniones ordinarias de trabajo, donde llevarán a cabo el análisis de diversas iniciativas entre otros temas. Tal es el caso de la Tercera Comisión de Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, Comunicaciones y Obras Públicas, la cual aprobó ocho exhortos dirigidos a diversas dependencias como la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)**, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). Así como la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), y la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), así como a los gobiernos estatales. Los exhortos se refieren a diversos temas, en el caso de Profeco, se le pide continuar con la realización de campañas de verificación e inspección en las casas de empeño de todo el país; mientras que a las entidades federativas que lleven a cabo campañas de verificación e inspección para prevenir prácticas de abuso y engaños a la población. En un segundo exhorto, también a la Profeco, se pide que fortalezca e inhiba alzas indebidas de los materiales para la construcción en las entidades gravemente afectadas por los recientes sismos y a la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), “a fin de que sancione las prácticas que atenten contra la libre competencia y competencia en el sector”. También se pide a los gobiernos estatales que, en coordinación con la Secretaría de Trabajo y Previsión Social (STPS), refuercen las políticas públicas relacionadas con la creación y promoción de empleos de calidad. **A la Sagarpa se le solicita que, en coordinación con el gobierno de Aguascalientes, considere la ampliación de los programas de apoyo de agricultura al municipio de Calvillo, en esa entidad, para hacer frente a las recientes heladas.** En lo que se refiere a la SHCP, se le pide que brinde todas las facilidades necesarias al gobierno de Quintana Roo, para que se establezca en la entidad un parque industrial con recinto fiscalizado estratégico, a fin de impulsar el desarrollo económico de la región sur-sureste del país. **El sexto está dirigido también a la Sagarpa y a la Comisión Nacional de Acuicultura y Pesca, para que realicen una evaluación sobre los principales recursos pesqueros en costas mexicanas.** El séptimo exhorto va dirigido a la Semarnat a fin de que inspeccione la presunta contaminación del manantial El Cubo, en Guanajuato y a la Profepa, para que investigue y sancione, a quien o a

quienes resulten responsables por este hecho. Finalmente, se plantea a la SCT a que rinda un informe sobre el avance en el cumplimiento de las observaciones de las obras realizadas en los estados de Jalisco, Nuevo León y Veracruz, con relación a la auditoría financiera y de cumplimiento, realizada por la Auditoría Superior de la Federación (ASF).

<https://mexico.quadratin.com.mx/aprueban-exhortos-profeco-sagarpa-semarnat-profepa-shcp-sct/>

Aumento al diésel marino pega a la flota camaronera

Con el alza de combustibles que se dio con el inicio de año, el diésel marino se incrementó de 17.34 a casi 18 pesos por litro, lo que afecta a la actividad camaronera ante la negativa de la Secretaría de Hacienda de autorizar un subsidio de 2 pesos por litro, informó Ricardo Michel Luna, presidente de la Unión de Armadores del Litoral del Pacífico. **CONAPESCA** y **SAGARPA** se comunicaron conmigo para informarme que las negociaciones con Hacienda se habían roto. Acuso a Hacienda de insensible hacia la actividad camaronera, solo ven la manera de recaudar y no ven lo que afectan con esta negativa a los sectores productivos. Este incremento es un duro golpe al iniciar el año, el panorama está crítico y con esto mucha flota no va a salir a pescar”, expresó. En 15 días se hará un análisis para ver cuántos barcos se quedarán amarrados en el muelle ante las afectaciones por incosteabilidad, ya que en esta temporada, aseguró Michel Luna, no se tendrán ganancias, solo empleo para armadores. Añadió que la recuperación de inversiones es incierta porque la temporada, que culmina a mediados de marzo, va en proceso de caída con el aumento de los insumos. Ante esto, los armadores tratarán de insistir ante Hacienda para retomar el diálogo con las autoridades que encabezan las ayudas al sector.

<http://manzanillonews.mx/aumento-al-diesel-marino-pega-a-la-flota-camaronera/>

10

SECRETARÍA

SAGARPA congela pagos a campesinos.- La **SAGARPA** adeuda poco más de mil 800 millones de pesos de dos programas sociales a unos 23 mil productores de Sinaloa por apoyos compensatorios pendientes desde 2015, señalaron dirigentes de dos organizaciones campesinas. Los recursos corresponden al programa reconversión productiva y del Programa de Apoyos a la Comercialización, también identificado como Incentivo Complementario al Ingreso Objetivo de los cultivos, indicó el dirigente estatal de la Central de Organizaciones Campesinas y Populares (Cocyp), José Guillén. A finales de 2017 la **SAGARPA** terminó de pagar los apoyos

correspondientes al ciclo de producción 2014-2015, y comenzó a pagar el 2015-2016, sin embargo, no ha concluido de entregar esos recursos y además queda pendiente 2016-2017.- **La Jornada, 14**

Privilegian Reglas de Operación 2018 impacto en productividad.- La **SAGARPA** publicó las Reglas de Operación para el ejercicio fiscal 2018, las cuales continúan privilegiando el gasto en bienes públicos, por su mayor impacto en productividad y eficiencia de los productores que laboran en los sectores agropecuario, pesquero y acuícola, sin dejar de apoyar la inversión privada. En el Acuerdo, publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF), destacan los apartados enfocados a apoyar e incentivar la producción de pequeños productores, mujeres y jóvenes, en cumplimiento a la iniciativa del Gobierno de la República de alcanzar un campo con un nuevo rostro social, más productivo, competitivo, equitativo y justo.- **Monitoreo Económico, 17**

Actualizan México y EE.UU. inspección de ganado bovino de exportación.- Con el objetivo de actualizar al personal técnico que participa en los operativos de inspección de ganado de la Campaña Nacional para el Control de la Garrapata *Boophilus spp*, se llevó a cabo un curso de capacitación en la ciudad de Eagle Pass Texas, Estados Unidos, informó la **SAGARPA**. Lo anterior en el marco de la colaboración que mantiene la dependencia mexicana, a través del **SENASICA**, con el Departamento de Agricultura de los Estados Unidos, en los procedimientos para certificar que los bovinos se encuentran libres del parásito cuando se movilizan hacia las estaciones cuarentenarias de exportación. En el curso participaron 34 técnicos adscritos al Comité para el Fomento y Protección Pecuaria del Estado de Coahuila; a las Oficinas de Inspección de Sanidad Agropecuaria de la frontera norte; a la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas, y personal del gobierno del estado de Coahuila.- **Monitor Económico, 16**

B.C ejercerá de 12.9 millones de pesos en PROAGRO Productivo. -El gobierno de la República, a través de la **SAGARPA** ha pagado, hasta el momento, un total de 11.1 millones de pesos del Componente PROAGRO Productivo del ciclo agrícola otoño-invierno y primavera-verano, así lo dio a conocer el Delegado Estatal en Baja California, Guillermo Aldrete Haas. Destacó que dichos incentivos económicos, fueron en beneficio de 3 mil 853 predios agrícolas de todo el Estado de Baja California, que en conjunto suman un total de 54 mil 865 hectáreas del ciclo agrícola otoño-invierno 2016-2017 y el primavera-verano 2017. En conclusión, en Baja California se ejercerá un presupuesto de 12.9 millones de pesos, en beneficio de 65 mil 311 hectáreas agrícolas que fueron registradas durante el ciclo agrícola otoño-invierno 2016-2017 y primavera-verano 2017, en todo el Estado. -**Monitor económico 14**

Buscarán incrementar productividad y competitividad en el campo de B.C.- La **SAGARPA** informó que fue autorizado para el ejercicio fiscal 2018, la operación

Programa de Productividad y Competitividad Agroalimentaria, en su Componente de Riesgo Compartido, que será operado por el Fideicomiso de Riesgo Compartido (FIRCO) en Baja California. Guillermo Aldrete Haas, Delegado Estatal de **SAGARPA**, explicó que este Componente es implementado por el Gobierno de la República con el objetivo de incrementar la productividad, rentabilidad y competitividad de las Unidades Económicas Rurales (UER) con clasificación E2 (de Subsistencia) E3 (en Transición) y E4 (con Rentabilidad Frágil). El delegado Estatal de **SAGARPA** comentó que lo importante, es que los productores agropecuarios y pesqueros de todo el Estado, tengan acceso a la información de los Programas de una manera más ágil, oportuna y directa; que les permita tomar decisiones convenientes para el desarrollo y consolidación de sus proyectos productivos.- **Monitor Económico, 17**

Federación impulsa empoderamiento de mujeres del campo en B.C. -Durante el ejercicio fiscal 2017, el Gobierno Federal a través de la Delegación Estatal de la **SAGARPA** apoyo e impulso el empoderamiento de las mujeres rurales de Baja California, mediante la operación del Componente "El Campo en Nuestras Manos" y los "Proyectos de Producción Primaria y Valor Agregado". El delegado de la **SAGARPA**, Guillermo Aldrete Haas, informó que en el caso del Componente El Campo en Nuestras Manos, durante el 2017, fueron recibidas y atendidas 1 mil 952 solicitudes, provenientes de mujeres de diferentes zonas rurales de Baja California, específicamente, de los municipios de Tecate, Ensenada y la capital del Estado, Mexicali. Aldrete Haas, precisó que la mayoría de los proyectos son del giro pecuario y agrícola, destacando la cría y engorda de borregos, porcinos y cabras; para la adquisición de colmenas y abejas; para la producción de huevo de gallina y para la engorda intensiva de lechones, principalmente. -**Monitor económico 16**

12

Piden vigilar casas de empeño ante cuesta de enero.- Diputados y senadores demandan a la Profeco intensificar las campañas de verificación e inspección en las casas de empeño de todo el país, ante la cuesta de enero. Asimismo, pidieron a las entidades federativas llevar a cabo campañas de verificación e inspección para prevenir prácticas de abuso y engaños a la población. La Tercera Comisión de la Comisión Permanente (Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, Comunicaciones y Obras Públicas) aprobó ayer diferentes exhortos dirigidos a la Profeco, a la **SAGARPA**, la Semarnat, la Profepa, la SHCP, la SCT y a los gobiernos estatales.- **Ovaciones, 2, La Calle 10**

Promueve SEMAR Jornadas Itinerantes en municipios fronterizos de Chiapas.- Las actividades de labor social que han beneficiado a los municipios de la frontera sur del país, por ello, del 8 al 12 de enero, serán los habitantes del Municipio de Cacahoatán, Chiapas, quienes se benefician con estas prácticas en las que participan servidores públicos de los tres órdenes de gobierno. La

Ceremonia de inauguración fue presidida por el Doctor Crescencio Jiménez Núñez, Director General de Convenios, Acuerdos, Integración y Seguimiento de la coordinación para la Atención Integral de la Migración de la Frontera Sur dependiente de la Secretaría de Gobernación; del Contralmirante Gerardo de Jesús Toledo Guzmán, por parte de la Secretaría de Marina, y de servidores públicos de SEDENA, Policía Federal, SEDESOL, DIF Nacional y Estatal, Secretaría de Salud, IMSS Prospera, Procuraduría General de la República, **SAGARPA**, Secretaría de Cultura, Instituto Nacional de Migración y los Gobiernos Estatal y Municipal; quienes de manera constante participan en estas actividades.- **Noticias de Chiapas, 6**

El comercio agroalimentario de EU (Agronegocios segunda parte). -De acuerdo con datos del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA), entre 1996 y el 2014 el saldo de la balanza comercial agroalimentaria de ese país con México fue superavitario, y entre el 2015 y el 2017 fue deficitario. Durante 29 años consecutivos Canadá y México ocuparon la primera y segunda posición, respectivamente, como abastecedores externos de productos agroalimentarios de Estados Unidos; la posición de ambos países se revirtió en el 2016. Las ventas agroalimentarias al mercado mexicano en el 2017 ascendieron a 18,624 millones de dólares (mdd) y las importaciones a 24,070 mdd, resultado un saldo deficitario en la balanza comercial estadounidense por 5,466 mdd, el más alto en la historia del comercio agroalimentario entre ambos países. -**El Economista 13 T.E.**

13

SECTOR

Inflación golpea más a 9 millones de hogares.- El mayor electo de la inflación se registró en los estratos de menores ingresos, es decir, uno de cada cuatro hogares resintió los alimentos de precios en bienes y servicios como gasolina, gas LP, transporte y algunos productos agropecuarios. En estos hogares, que en el mejor de los casos llegaron a reportar ingresos de 7 mil 201 pesos mensuales, la canasta básica tuvo una inflación de 7.42% en 2017, tasa por encima del promedio general de México. El costo de un grupo de 19 productos de consumo regular de una familia de cuatro integrantes en una semana se encareció hasta 24.62% en diciembre de 2017 respecto al mismo mes del año pasado.- **El Universal, P.p. , 1, La Jornada, 17, Reforma, P.p., Milenio, 18 y 19, El Economista, P.P, 4 Y 5, Crónica,17, Excélsior, P.p.,1 y 7, Ovaciones, 4**

Año de inflación.- El año pasado, la inflación a tasa anual fue de 6.77%, con lo que alcanzo su mayor nivel desde el 2001, de acuerdo con datos del INEGI. Revisa cómo se ha comportado el indicador en los últimos años y cuáles fueron los productos con mayores alzas y bajas.- **Reforma, 1**

Trump olvida amagos al pacto ante granjeros. -El presidente de EU, Donald Trump, aseguró ante agricultores que trabaja por obtener mejores condiciones en la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Sin hacer amenazas, Trump dijo el lunes en Nashville, Tennessee, ante los integrantes de la Federación Estadounidense de Agricultores que buscará un trato justo para su país. El campo es uno de los pocos sectores de la economía del país con superávit comercial, pero los agricultores han tenido problemas desde el final del auge de las materias primas en 2013 y se estima que las ganancias en 2017 habrán sido mucho menos de la mitad de los récords registrados de hace cuatro años. —**El Financiero 6**

Guajardo ve obsesión europea de vender quesos en México.- Hay una "excesiva obsesión" de Europa por entrar al mercado mexicano de lácteos, lo que atora la renegociación del Tratado de Libre Comercio entre la Unión Europea y México (TLCUEM), al igual que la alta sensibilidad en el tema de la carne, aseguró el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo. Uno de los temas en conflicto es el uso de nombres europeos para alimentos procesados como los quesos Feta, Camembert y Parmesano, entre otros, porque la UE prohibiría el uso de dichas denominaciones, mientras que solamente permitiría el uso del nombre Manchego. Al respecto, Guajardo dijo que el Manchego mexicano no tiene nada que ver con el queso de España, por lo que se busca una "coexistencia" de los dos tipos de lácteo. "Hay griegos que han viajado por todas partes llevando consigo el queso Feta, y ahora se produce en Estados Unidos o Canadá; lo que se debe ver es cómo tomar acuerdos para ver cómo no retirar derechos adquiridos a quienes tienen esas habilidades productivas". - **El Universal, 7, Excelsior,5**

Rechaza Economía que los precios de los alimentos causan el aumento.- El titular de la Secretaría de Economía (SE), Ildefonso Guajardo, descartó ayer que el precio de los alimentos de la canasta básica haya incidido en la inflación de 6.77 registrada en 2017, que resulta la más alta en lo que va del siglo XXI, y aseguró que este año "volveremos a la estabilidad de precios" con un rango de entre 3 y 4 %. Si ustedes analizan el índice Nacional de Precios al Consumidor no aparecen elementos, como tortilla o leche, dentro de los artículos que lo movieron al cierre del año", comentó. Entrevistado tras inaugurar el segundo Foro sobre Competencia y Regulación de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos, dijo que el precio de la tortilla "se ha comportado de manera bastante estable. Otros productos, apuntó, como el aguacate, se abarataron, pero admitió que el huevo se encarece 5% en diciembre pasado.- **La Jornada, 17**

Sube hasta 33% precio del huevo en CdMx.- Durante la primera semana del año, el precio del huevo registró alzas en la Ciudad de México hasta de 33%, respecto al mismo periodo del 2017. En la Central de Abasto de Iztapalapa, el precio frecuente

al menudeo del kilo de huevo blanco fue de 32 pesos, es decir, 33% más que en la primera semana del año pasado, según datos del Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados (SNIIM), Mientras que el precio del huevo rojo alcanzó los 34 pesos por kilo, por lo que subió 31% más. Jorge García de la Cadena, presidente de la Asociación de Avicultores de Tehuacán, dijo que a principios de cada año se eleva el precio del huevo porque en la temporada invernal es cuando aumenta su consumo por diversas razones.- **Reforma,3**

CNA, en pie de guerra en TLCUEM/ Desde el piso de Remates por Maricarmen Cortés.- En el caso del TLCUEM, la 8ª Ronda se realiza un mes después de la 7ª Ronda, que se efectuó en Bruselas, y concluirá el próximo 17 de enero, en ella se espera cerrar los temas que aún están pendientes. Esta ronda complementa la 7ª que se realizó el mes pasado en Bruselas y concluirá el próximo miércoles 17 de enero, siempre y cuando se logren cerrar temas complicados, principalmente los relacionados con el sector agropecuario como acceso a mercados, obstáculos a las exportaciones de cárnicos y las polémicas indicaciones geográficas que aplican a múltiples productos en Europa y que son el equivalente a las denominaciones de origen que aplican en México, en Estados Unidos y en Canadá. Desde luego, el Consejo Nacional Agropecuario, que encabeza el aguerrido Bosco de la Vega, quien participa en el cuarto del lado en las negociaciones del TLCUEM.- **Excelsior,6**

15

Oportunidad Verde" para mexicanos (De jefes). -En este espacio le hemos contado del auge del "aguacate azteca" en Estados Unidos, donde 90 por ciento del total del producto que se consume en ese país es importado de México. Para Harold Edwards. CEO de Limoneira, una de las firmas californianas más importantes en el cultivo del aguacate y cítricos en la Unión Americana, esto no es un problema mayor, pues a través de la publicidad promueven la venta y consumo del producto "made in USA". Lo que le preocupa es el precio que tendrá el aguacate este año, al proyectarse una caída de 40 por ciento de su producción en California frente a un mayor cultivo en México. Según el ejecutivo, esto pondrá a jugadores como Limoneira en clara desventaja ante el consumidor estadounidense. –**El Financiero 19**

INFORMACIÓN GENERAL

Javier Lozano se va de AN; Anaya, más peligroso que AMLO, dice.- El senador Javier Lozano renunció al PAN tras 13 años de militancia por diferencias con el exdirigente nacional del partido, Ricardo Anaya, a quien considero más peligroso para México que Andrés Manuel López Obrador, y lo llamó "un joven dictador". En entrevista con El Financiero Bloomberg, Lozano Alarcón aseguró que se quedará como senador independiente y trabajará para apoyar a José Antonio Meade, precandidato del PR1 a la Presidencia. "Esto no es ninguna sorpresa, yo lo dije

desde el primer momento, si Pepe Meade es el candidato en comparación con Anaya, ¡por el amor de Dios! Lo que sí hay que poner en evidencia es quién Ricardo Anaya, es un joven dictador y lo que está demostrando es que hace de la traición y de la ambición una auténtica religión". - **El Financiero, 41**

No hay ley que obligue a dar apoyo de cierre presupuestal.- Tras la acusación del gobernador de Chihuahua, Javier Corral, sobre que el gobierno federal "frenó" la entrega de 700 millones de pesos a su administración, Aristóteles Núñez, ex titular del Servicio de Administración Tributaria (SAT), explicó en 10 puntos su perspectiva del caso. En entrevista radiofónica con Ciro Gómez Leyva expuso su posición: 1. Todas las entidades piden ese apoyo de cierre. 2. No hay convenio para ello, esa cantidad, necesaria para cerrar, se conoce entre octubre y noviembre de cada año. 3. No hay presupuesto para ello, los diputados no aprueban eso en el decreto del presupuesto anual. 4. Es un reflejo de la mala planeación financiera de los estados y de la mala costumbre de las entidades federativas. 5. No hay artículo en ley alguna que obligue a dar apoyo de cierre presupuestal. Se da a cuenta de participaciones del siguiente año. 6. No se les olvide, esos recursos son contribuciones de los ciudadanos, no son de la Federación ni de los estados. 7. Que levanten la mano las entidades que estén de acuerdo en eliminar esos apoyos de cierre.- **Milenio, 7**